

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 17 DE JUNIO DE 1906

NÚMERO 1200

EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES

La Embrocación Imperial

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

13 de junio—alt.

EL BANCO DE COSTA RICA

VENDE en las inmediaciones de San José (barrio de La Pueblo y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas.—Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica.—El Directo. G. ORTUÑO: Marzo 21.

PARROTT & CO.

SAN FRANCISCO—CALIFORNIA

CASA ESTABLECIDA EN 1854

Continúan sus negocios bajo la misma base que antes del incendio ocurrido en San Francisco el 18 de abril próximo pasado.

Solicitan consignaciones de CAFÉ, MADERAS y otros productos. Correspondencia en español, inglés ó alemán.

Para peores entenderse con los señores LYON Hnos & C^o
Junio 12. 1 m. alt.

Propiedades en venta

Se venden las siguientes propiedades pertenecientes á la sucesión de don Mauro Fernández:
1^o Una finca situada en la Palma de San Jerónimo, compuesta de 109 manzanas de potrero y 100 de montañas. 2^o Una finca situada en los lugares llamados Cacañal y Bajo de la Rosa, jurisdicción de San Isidro, compuesta de cerca de novecientas manzanas, de las cuales ochenta son de potrero y el resto de magníficos bosques. 3^o Un terreno de construcción situado en la Cuesta de Moras, con frente á las Avenidas Central y Segunda, Este, y á la calle 15, Sur. Se vende en su totalidad ó en lotes. 4^o Terreno inculto situado en San Carlos á orillas del río Peñas Blancas, que perteneció al doctor don Juan Canet, constante de setecientas manzanas. Lo atraviesa el camino á la frontera de Nicaragua construido por don Mercedes Quesada. Para informes detallados entienda con el licenciado don Alberto Echardí. Mayo 17. 1 m. alt.

GRAN FABRICA DE MUEBLES ELECTRICAS

—DE—

Jorge Morales Bejarano

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela, y del público en general que estando totalmente reorganizada mi fábrica de muebles ofrezco cumplimiento estricto en los encargos; oficina técnica para planos y presupuesto; catálogos de todos los países y en todos los estilos, muestrarios de damacos y mármoles y gran existencia de espejos biselados á solicitud.

Agencia y representación de varias casas europeas y americanas.
1 m alt.—Mayo 13.

ATENCION!!

Por no poder atenderla personalmente, se desea vender la finca que perteneció á don Jesús Pinto, situada en Santa Gertrudis de Grecia. Consta como de 60 manzanas, entre café, caña y potrero. Tiene casa de habitación, beneficio de café, un magnífico trapiche de hierro y una centrífuga, completamente nueva; todo movido por fuerza hidráulica. Dará informes, LUIS C. ESCALANTE. 1 m alt Mayo 3

LUIS KRUSE

Agencias

San José

Agencias

Limón

Oficina en San José; Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N^o 131. Apartado N^o 509 - Aduana Principal - Teléfono N^o 130. Mayo 23,

EL BANCO ANGLO COSTARRICENSE

Vende las fincas siguientes. Terreno llamado "El Guatíl" situado en Turrialba, próximo á la estación Peralta, atravesado por la línea férrea, mide 134 manzanas, de potrero y montes. Terreno denominado "Las Animas" en Turrialba, mide 341 manzanas, potrero y montes. San José, 31 de mayo de 1906. 1 m.

EL NOTICIERO

DIRECTOR

León Fernández Guardia

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Director.—La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a., Oeste.
Teléfono n^o 26 — Apartado 106

Oficial

Instrucción Pública.—Se nombra á don Tomás Castro maestro de la escuela de varones de Concepción de Cartago, en lugar de don Juan R. Alvarado; á don Pedro Luis Sáenz maestro de la escuela de Paraiso, y á don Daniel Pérez de la Concepción de Cartago en lugar de don Gabriel Branes.

—Se crea una escuela mixta en el distrito de Colorado, Turrialba.

—Se admite la renuncia presentada por el doctor don Roberto Cortés y don Jesús M. Vargas del cargo de miembros de la junta de segunda enseñanza del colegio de Alajuela y se nombra á don Francisco E. Fernández y don Faustino Solera.

—En lugar de don Alberto Jiménez se nombra á don J. Marcelino Robles miembro propietario de la junta de enseñanza del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago.

—Se auxilia con ₡ 150 50 á la Sociedad Atléica del Liceo de Costa Rica para la compra de doce uniformes que serán distribuidos entre los acólos pobres.

—Se conceden tres meses de licencia á don Macabeo Vargas, maestro de la escuela superior de varones n^o 2 de esta ciudad, y se nombra en su lugar á don Gabriel Vargas.

—Se autoriza el nombramiento de una junta de educación en San Rafael de Guatuso, cantón de Grecia.

—Se nombra á don Víctor Arroyo segundo maestro de la escuela de varones de Santiago de Parical en lugar de don Miqueas Ramírez.

—Se nombra á don Rual Chacón maestro de la escuela modelo en lugar de don Porfirio Branes.

Gobernación.—En lugar de don León Bonilla Vars, se nombra á don Paulino Castro, escribiente de esa secretaría.

—Recargar las funciones de secretario de la Gobernación de Guanacaste, en don Fidel García, por pasar á otro puesto don Manuel Chamorro B.

—Se aprueba el artículo 5^o del acta de la sesión celebrada por la Municipalidad del cantón de San Isidro de Heredia, creando el impuesto de dos céntimos cada trimestre por metro lineal de frente, de las propiedades que se benefician con el alumbrado público.

—Se revoca el acuerdo número 7 del acta de la sesión celebrada por la Municipalidad del cantón de Turrialba, en 9 de setiembre último, por haber apelado contra él don Tomás Gutiérrez Castro.

Policía.—Se nombra á don Julio Castro Solórzano, segundo agente principal de policía, en lugar de don Emilliano Padilla que pasa á otro destino.

—Que el agente de policía de los distritos de Higuitos y Jesús María, cantón de San Mateo, fije su residencia en el primero.

—Se acepta la renuncia presentada por don Juan Alvarado Chaverri del puesto de agente principal de policía de Siquirres, y se nombra en su lugar á don Federico Aymerich.

—Se concede licencia para celebrar un turno á beneficio de la ermita del distrito de Mercedes, al presbítero don Rafael Badilla cura de Parical.

—Se establece cuarentena á las procedencias de la isla de Cuba y puerto de Colón.

Hacienda.—Se concede una pensión de ₡ 55 mensuales á doña Agustina Avendaño v. de Barquero y sus hijas Della y Eriberta Barquero.

Uso de uniforme

en los colegios

A continuación insertamos el reglamento para el uniforme que usarán las alumnas del Colegio Superior de Señoritas, publicado en el número de "La Gaceta Oficial", correspondiente al miércoles 13 del mes en curso.

Dice así:

N^o 53

San José, 12 de junio de 1906

El Presidente de la República, acuerda.

En consideración á que es conveniente el uso

del uniforme en los colegios oficiales, tanto por lo que se refiere á la conducta de los alumnos fuera de los establecimientos respectivos como para contrarrestar la inclinación al lujo,

Acuerda

El siguiente reglamento:

Artículo 1^o—El uniforme que usarán los alumnos será de dos clases: de diario y de gala. Llevarán el primero durante los días lectivos y el segundo en los de fiesta y cuando por algún motivo especial lo disponga el Jefe del establecimiento.

Artículo 2^o—Para el Liceo de Costa Rica el uniforme de diario será de género de algodón, azul oscuro para los alumnos de las Escuelas Normal y Modelo y gris para los demás, y constará:

a) —De gorra de lana del mismo color del uniforme, según el modelo oficial. Las de los alumnos de las Escuelas Normal y Modelo, entre los que se cuentan todos los becuistas pensionados por el Estado, llevarán bordadas al frente, con hilo plateado, las iniciales E. N., y las de los demás, las iniciales L. C. R.

b) —De saco recto, cerrado hasta el botón del cuello de la camisa, con siete botones planos, plateados, de cincuenta milímetros de diámetro el frente y espalda entera. Cuello vuelto de cuatro centímetros de ancho en la parte posterior y de cinco en las puntas que serán ligeramente redondeadas y entre las cuales mediará una distancia de seis centímetros; en cada una de las puntas del cuello, y sirviendo de bisel, se colocará un ángulo formado por ellas, se colocará una cifra plateada de la forma y dimensiones oficialmente adoptadas, que indicará el año que el alumno cursa. Mangas con jaretas, en cada una de las cuales se colocarán tres botones plateados, planos, de catorce milímetros de diámetro, á dos centímetros de distancia uno de otro. La longitud del saco será tal, que el borde inferior coincida con el de la manga, estando el brazo naturalmente caído. Llevará tres bolsillos con carteras: uno á cada lado, sin inclinación alguna, ó sea paralelos al borde inferior del saco, y otro al lado izquierdo, á la altura del pecho y al nivel del tercer botón.

c) —De pantalón recto (corte militar) con bolsillos en los costados y vivo formado con el mismo género en las costuras exteriores.

b) —De botines negros sin adorno de ninguna clase y con tacón ancho y bajo.

e) —De cuello de camisa recto.

Artículo 3^o—El uniforme de gala para los mismos alumnos se diferenciará del de diario, en que la tela será de lana en vez de algodón y en los bordes del saco, del cuello del mismo, de las carteras de los bolsillos, de las jaretas de las mangas y las costuras exteriores del pantalón llevarán un vivo de un milímetro y medio de ancho de franela ó paño, rojo para los alumnos de las Escuelas Normal y Modelo, y azul para los demás.

Artículo 4^o—Los botones, tanto para el uniforme de diario como para el de gala, llevarán las iniciales E. N. para los alumnos de las Escuelas Normal y Modelo, y L. C. R. para los del Liceo.

Para el Colegio Superior de Señoritas

Artículo 5^o—El uniforme de diario para el Colegio y Escuela Modelo, constará:

a) —De sombrero de paja azul oscuro, según el modelo oficial, con cinta listada de amarillo oro y blanco y nudo sencillo al lado izquierdo.

b) —De blusa lisa de algodón listado azul y blanco, de siete milímetros anchura cada lista, con paletón sesgado del mismo género, de cinco centímetros de ancho, en el cual se colocarán seis botones planos, de nácar azul oscuro, de quince milímetros de diámetro, convenientemente distribuidos.

Cuello vuelto, redondo, de seis centímetros de ancho y con abertura de cinco centímetros entre las dos puntas. Manga con puño recto de diez centímetros de longitud, en el cual se colocarán tres botones iguales á los del paletón de la blusa, á tres centímetros de distancia uno de otro, debiendo colocarse el centro del primero á dos centímetros de distancia del borde del puño. Corbata de seda lisa azul oscuro de ocho centímetros de ancho y de un metro de longitud. Como distintivo de curso, se usarán los siguientes en los puños:

Ciclo inferior:

1^{er} año.—Una franja de galón blanco de siete milímetros de ancho, con ojo azul oscuro de tres milímetros de diámetro, que se colocará alrededor del puño, á sesenta y cinco milímetros del borde, entre los botones segundo y tercero.

2^o año.—Dos franjas del galón antes descrito, que se colocarán en el centro de los dos espacios comprendidos entre los tres botones del puño.

3^{er} año.—Tres franjas del mismo galón que se colocarán en el centro así: una en el borde superior del puño y las otras dos en el centro de los espacios comprendidos entre los botones.

Correspondencia italiana

Milán, mayo 16.—Existe en comercio un resorte que aun cuando á primera vista parece, sinó indispensable, por lo menos de grandísima utilidad, es en realidad completamente inútil cuando no es perjudicial en sumo grado. Esta es la "Casa de Comisión."

Hoy la importancia del papel que la Casa de

Comisión representaba ha decaído mucho y á medida que los comerciantes van adquiriendo el espíritu comercial moderno, ésta ve poco á poco disminuir su esfera de acción hasta quedarse solamente con la única clientela que le sigue fiel, esto es, los comerciantes rutinarios que no comprenden el valor del antiguo refrán: "el ojo del amo engorda el caballo."

La Casa de Comisión tuvo en América, y conserva aún en nuestros días, una grande influencia sobre el comercio de importación; y á pesar de lo claro que resulta para todo aquel que se de la pena de pensar un poco, que el papel que desempeña ésta es el de sanguijuela, una buena parte del comercio americano no concibe los negocios sin el auxilio más ó menos valido de tal órgano, no da un paso sin pedirle parecer y no acepta un género sin que haya pasado por el alambique de su gusto más ó menos delicado.

La mejor prueba de cuanto digo la tuve hará cosa de un año por obra y boca de un joven comerciante catalán establecido en uno de los centros comerciales más importantes de la América central.

Fué el suyo un conocimiento puramente casual y al cual debo una de las lecciones de comercio más útiles y prácticas que en mi vida he recibido.

Estábamos un amigo y yo, los dos españoles y nacidos en la ciudad de los Condes, la sin par Barcelona, sentados ante una mesa de uno de los infinitos restaurantes que en Milán se encuentran, sobre cuya muestra podría escribirse: "Restaurant de las tres B.—Bueno, bonito y barato." Durante la comida, como es de pragmática entre hijos de tierra catalana, no cesamos de hablar en nuestro querido "idioma;" en una mesa vecina observé que nuestra conversación hacía las delicias de un elegante joven que se reía á mandíbula batiente. El jovial vecino, comprendiendo que sus carcajadas eran de muy mal gusto y que tanto mi amigo como yo estábamos poco dispuestos á soportarlas, acortó á nuestra mesa y en el catalán más puro, que no hubieran desdeñado ni el gran T. Baller ni el eximio Serafi Pitarrá, se presentó á sí mismo diciéndonos que también era catalán, que hacía algunos días que estaba en Milán, que era comerciante establecido en una importante población de Centro América y que oyendo nuestra conversación se reía de nuestras ocurrencias y al mismo tiempo le causaba mucho placer el poder gozar la compañía de dos paisanos. En definitiva, el camarero trajo su cubierto á nuestra mesa y la cena que empezé con dos comensales terminó con tres, amenizada por el fuego graneado de nuestra conversación alegre. Con la frecuentación vinieron las confianzas y entonces supe que el apuesto joven hacía todos los años un viaje á Italia para sus negocios y que desde el primer año en que tomó esta determinación la entidad de su comercio había crecido el doble.

La circunstancia que le decidió á venir á Italia para hacer por sí mismo sus compras es la siguiente, y en ella está comprendido no solamente lo inútil sino lo perjudicial que es resultar ser las Casas de Comisión.

Para ser breve: presenté á su almacén un cliente con una muestra de paño ya usado y que había comprado en Italia. Este amigo le enseñó paño idéntico, y al preguntarle el comprador el precio y ver cuán exajerado resultaba le declaró que era imposible que viera á costar tan caro aún cuando se le cargara el doble de transporte y de aduana. Que el género (cuya muestra era igual enteramente á la mercancía de la tienda y que el comerciante compraba á una casa de Hamburgo) se fabricaba en Monza, á proximidad de Milán, y que la casa de Alemania donde lo había comprado nuestro amigo se lo debía de procurar en Italia haciéndolo pasar como de fabricación propia, puesto que aquel paño era una especialidad del país y que en ninguna parte del mundo se fabricaba como en Monza.

Esta circunstancia llamó la atención del comerciante en cuestión, y teniendo un asunto de interés que ventilar en Barcelona decidió en el mismo viaje llegar á Italia y ver lo que de cierto hubiera sobre el particular. Así lo hizo; fué á Monza, allí le indicaron enseguida los industriales que fabrican el género en cuestión y por uno de ellos supo que la casa alemana, cuya marca era y es hoy día muy conocida en toda América es una simple casa de comisión para la cual se fabrican en Italia paños, cortinajes, tapetes y alfombras con su marca propiedad. Que todos estos géneros van al puerto de Hamburgo donde son embarcados para América con marca y certificado de origen alemán. Que esta casa no tiene otro trabajo que el de cobrar la crecida comisión que resulte en su favor y que sin grandes capitales, y sobre todo sin la responsabilidad y el riesgo del fabricante está haciendo fortuna á costa de los simples que no buscan de ver más allá de sus narices; familia ésta muy numerosa, por desgracia.

Ya sé lo que me objetarán los comerciantes. Estos me dirán: Sí, es verdad todo cuanto dice usted, pero para nosotros las casas de comisión son una gran comodidad porque nos venden á plazos muy largos y cuando pagamos la mercadería ya la tenemos vendida.—Sí, pero cuanto más largo es el plazo para el pago más alto es el precio, y sobre todo no vayan ustedes á creer que la Casa de Comisión les hace estas facilidades por su bonita cara. No. Si hace estas facilidades es porque se las hacen también á ella, y porque conoce sus clientes, pues de lo contrario no admitiría pagos á largo término; esto quiere decir que si los comerciantes en vez de estarse quietos en sus tiendas, se dieran la pena de ponerse en relaciones directas con los fabricantes dándose á conocer, las mismas ventajas y facilidades que obtiene la Casa de Comisión relativamente á los plazos para el pago y demás, las obtendrían las casas importadoras con unos precios disminuidos en las ganancias de los intermediarios, más la economía del transporte directo.

Y aún suponiendo que la casa de comisión pague al contado, obtiene ésta por tal pago un descuento tan grande, que constituye una nueva fuente de ganancias para ella; y seguramente que el comerciante no siente los beneficios del tal descuento.

Hoy es un axioma que no tiene vuelta de

hoja que ningún país del mundo, á igualdad de género, puede hacer los precios que hacen los industriales italianos, por varias razones muy claras y de las cuales me ocuparé más adelante. Y para convencer al más escéptico bastarían ocho días de permanencia en Milán, donde me encargo de demostrarle palpablemente la verdad del hecho.

Lo que digo para esta casa alemana lo repito para todas las demás casas de comisión de Londres, Liverpool, París, Marsella y Burdeos. Fuera de aquel número reducido de mercancías peculiares de aquellos países, la mayor parte de todo cuanto se importa en América es italiano.

Yo me atengo á lo que he visto por mis propios ojos y me ha sido referido por el comerciante en cuestión. Desde su primer viaje á Italia no ha cesado de venir todos los años para hacer sus compras, y en cuanto á los gastos que supone el viaje me demostró que los gana con creces; que vende á precios sensiblemente inferiores á los que hacía anteriormente y que su clientela desde aquella época ha aumentado notablemente.—(Concluirá)

Una carta

San José, 16 de junio de 1906.

Señor Director de EL NOTICIERO.

Pte.

Estimado señor:—En la edición de hoy de su importante diario, el encargado de extraer las sesiones del Congreso, hácese decir unas palabras distintas de las que pronuncié ayer en la Cámara, con motivo de la moción del señor diputado Casorla.

Yo no dije que "el señor Ministro podía muy bien ir á la Cámara á oír la satisfacción que se trata de dar". Manifesté, simplemente, que no apoyaría la moción porque el incidente que la originaba no era producto de la mala voluntad ó de falta de respeto, sino de la casualidad; que por tanto creía bastante, para los fines del señor Casorla, una aclaración en el acta haciendo constar el buen espíritu del Congreso y la armonía reinante entre él y el Poder Ejecutivo, pero que consideraba exagerada, tal vez depresiva, para la Cámara, la extraordinaria satisfacción propuesta por el señor primer secretario.

En espera, señor Director, de que usted se sirva rectificar en el sentido que queda expuesto, me es grato decirme su afm? y s. s.

CARLOS M. JIMÉNEZ

Queda complacido el señor Jiménez.

Correo de teatros

El jueves último, festividad del Santísimo Corpus Christi, celebró la compañía Lírico Dramática Nacional que con tanto acierto dirige mi pacientísimo amigo Adolfo Blen, la segunda función de la presente temporada en el renomado Teatro Variedades, con las zarzuelas "La cuna", "Calderón" y "¡¡¡El terrible Pérez!!!"

La gente que gusta de pasar tres horas agradables oyendo buena música y riendo á más y mejor se encontraba esa noche en el teatro. Todas las localidades estuvieron ocupadas, destacándose en los palcos muchas señoritas de ojos de fuego y cara de cielo.

"La cuna", ya es conocida de nuestro público. Alcanzó el mismo éxito que en la representación anterior. Ester Ureña cantó con sentimiento y afinación su romanza, Juanita una golfa de verdad, Barrot un marido infiel que ni que le hubiera practicado "prácticamente" toda su vida, Medina un anarquista de doble, fiel trasunto de los vagos que necesitan un pretexto para que sus mujercitas se condolan de la situación á que los conducen "sus" ideas, los vistan, los mantengan y les den lo necesario para pasarse el día tomando en el café de la esquina, perfecto. De la característica, esposa de Medina,—en escena,—no puedo decir otro tanto aunque me asen en parrillas como á San Lorenzo. Si supiera ó quisiera mover los brazos, mirar al frente y andar con la desenvoltura de las chulapas, aunque sólo fuera en aproximación, mayormente, le caería en suerte el premio grande de la lotería que se juega hoy; pero como no es así, en esta obra se queda sin el premio que con justísimo derecho le ha tocado en otras, y este cura, tocando soleta, hace mutis por el foro. El escampa vías maldito si encontrará otro que lo caracterice mejor que Fernández, aunque le suban el sueldo y le den propiamente.

"Calderón".—No trato de ninguno de mis buenos amigos Pedro y Próspero; el primero maestro compositor y el segundo director de la importante revista "Páginas Ilustradas"—el Calderón de que hablo es un respetable pianista que no llega á confirmar su profesión porque en escena no toca nada. Digo, sí, "toca" unos sustos de esos que á ningún mortal permiten le llegue la camisa al cuerpo, lo que no quita para que ese nombre cubra una zarzuela de las que abundan en situaciones cómicas de primera fuerza.

Y vamos á "¡¡¡El terrible Pérez!!!". Fué el estreno de la noche y será una de las obras que más dinero dará á la empresa en esta y en otras temporadas. El terrible Pérez no es otra cosa que uno de tantos que, de boquilla, se la dan de terror de maridos, proclamando á todas horas y á los cuatro vientos sus imaginarias conquistas; uno de tantos pobres diablos que tienen la manía de que no hay mujer casada que se les resista, que las plazas se les rinden á discreción apenas les ponen sitio, hacen el ridículo en todas partes y no se pierde estacazo que no recojan en las costillas. Una obra eminentemente cómica, como son todas las producciones de Arniches y García Álvarez, muy apropiada para morirse de risa, con música ligera, alegre y retazona. En medio de ruidosos aplausos se repitieron el estotito del pabellón y otros números, distinguiéndose cuantos en su desempeño tomaron parte.

Punto y aparte. En los intermedios tomó parte el joven tenor don Manuel Salazar cantando el aria de Pagliacci y la romanza de Tosca, repitiendo la primera en medio de grandes y aplausos, habiendo sido llamado á escena al final de la segunda.

El señor Salazar posee voz potente, dulce,

de timbre agradable y canta con sentimiento.

No tiene estudios musicales y lo que hace lo debe á su propio esfuerzo. Sí, como otros, tiene la suerte de que alguien se interese por él y logra ingresar en uno de los conservatorios de Europa quien lo proteja hará una obra meritoria de que nunca tendrá lugar á arrepentirse. El porvenir del joven Salazar está en la escena.—ARMANDO CARDENAL

El Diputado

señor Herrera Gócher en el campo neutral de "La República" dice que la crónica de EL NOTICIERO es detestable é injusta—y se queja de que no publica este periódico los horrores que se ven á diario entre las gentes que se llaman "de sociedad". Agrega que el blanco de sus infamaciones es la clase no rica, no encombrada. Puede ser que en parte tenga razón don Federico, pero le aseguramos que no es por falta de voluntad no dar una información completa, que abraza toda la sociedad alta ó baja. La dificultad es de tal naturaleza que no se necesita hacer grandes esfuerzos de imaginación para ver el por qué. En cuanto á la información del Congreso, advertimos al Sr. Gócher que no teniendo un taquígrafo á nuestra disposición nos es imposible consignar las palabras textuales de los señores diputados, además de que no sería posible hacerlo, pues no bastarían las columnas de este diario, aún suprimiendo los avisos, para dar cabida á los largos debates que ahora se sustentan en la Cámara.

En cuanto á la demás información, desde que nuestro Director don León Fernández Guardia se ha puesto al frente de este diario, creemos que la que se ha dado no ataca en especial á determinada clase social y es de lo más verídica que pueda obtenerse, dadas las dificultades con que aquí se tropieza. Es el propósito de la empresa ir poco á poco corrigiendo los defectos que sus bondadosos lectores le señalen y agradecerá EL NOTICIERO cualquiera indicación que al efecto se le haga.

Estamos de acuerdo con el señor Herrera Gócher en la parte final de su remitido y le devolvemos por pasiva su última frase. No debe ser tan mala nuestra información cuando él la ataca.

Nuestros Correosales

El mercado de Cartago

Señor Director de EL NOTICIERO.

San José

Estimado señor:—Bajo el título Notas de Cartago, en su edición del 13 del corriente se asegura que el señor Felipe Carmona, Jefe de la Higiene, no es responsable de las condiciones poco higiénicas del mercado de esta ciudad.

Siempre es bueno decir par á cualquier empleado que se acusa de negligencia, y como yo ignoraba que se hubiese hecho cargo á alguno, espero que el culpable aparecerá, y así, los demás quedarán disculpados.

Aunque en este diario se han publicado varios artículos referentes á la deplorable condición del mercado de Cartago, aun queda mucho por decir y lo seguro que esa campaña tiene aquí numerosos simpatizadores.

Los cartagineses se encuentran ahora ante un problema curioso cuya resolución corresponde al departamento de sanidad.

El jefe de dicho departamento hace responsable á la Municipalidad. Si esto es así, ¿por qué entonces la municipalidad no imparte las órdenes para que inmediatamente y sin pérdida de tiempo se construyan las consabidas bancas y mesas en el mercado?

¿Por qué el Gobierno no investiga este asunto ya que las autoridades de Cartago no pueden encontrar la autoridad responsable que emita tales órdenes?

O será verdad lo que se murmura, "que es inútil multar á la administración del mercado porque ella rehúsa pagar las multas"? Rumor que me llegó hace algún tiempo, pero que hoy es general.

Espero que se darán inmediatamente los pasos necesarios para remediar la intolerable condición higiénica, y para encontrar al culpable, á la vez que dejar en su buena fama á los que no tengan culpa.

Por los intereses de Cartago le suplico darle publicidad á este asunto.—Un amigo extranjero.

Río Segundo

Este pueblo está satisfecho con los servicios del actual Agente de Policía, motivo por el cual no desea su remoción. Esperamos que en el nuevo presupuesto se le aumente á diez colones al Admor. de Correos.

—Pronto llegará al país procedente de N. y York, nuestro buen amigo don Ricardo Barrantes R.

—Debido á la puntualidad y competencia del profesorado de este importante caserío, las escuelas marchan bien y cada día progresan más.

—Pronto se unirán en lazo matrimonial la apreciable señorita Elisa Herrera con el caballero don Fidelfo Arce. A tan simpática pareja le deseamos eterna luna de miel.—Corresponsal.

Cablegramas

GRAN BRETAÑA

Londres, 16.—Ayer fué inaugurada en el vestíbulo de la cámara de los comunes la estatua erigida á la memoria de William Vernon Harcourt, presidiendo el acto Mr. Campbell Bonnerman. Entre la concurrencia se encontraba Lady Harcourt, Mr. Balfour, Mr. Morley y otras personas prominentes.

—La gran mortandad infantil en Gran Bretaña, causada por enfermedades anormales dió lugar á la reunión de una conferencia nacional, la cual sece-

lebró ayer en esta capital bajo la presidencia de don John Burns. En su discurso dijo el presidente que en las épocas en que no se conocía la carne en latas y los niños se alimentaban con sujeción á las reglas de la naturaleza la mortandad entre éstos era muy pequeña. Se calcula en cien mil el número de niños que bajan al sepulcro anualmente á causa de la negligencia, descuido y ignorancia, á la bebida á que suelen entregarse muchas madres, siendo esto una de las tragedias más pavorosas que se desarrollan en la Gran Bretaña. La creciente mortandad entre los niños menores de cinco años es un reproche para la nación, que exige se le ponga gran atención á este asunto.

—En la cámara de los comunes pasó en segundo debate el proyecto de ley que autoriza la construcción de casitas destinadas á los aldeanos irlandeses.

—Se ha iniciado un gran movimiento popular contra la carne en latas de procedencia americana. Por tal motivo los fabricantes de esta ciudad dicen que han sufrido en las ventas una disminución de 35 por ciento, en los últimos diez días y que si el público sigue absteniéndose de alimentarse con dicha carne muy pronto se verán en el caso de cerrar sus establecimientos. En los barrios del Este se vendían ordinariamente cien toneladas de chorizos alemanes por semana, habiendo bajado hoy á veinticinco.

—Contestando á una interpelación que se le hizo en la cámara de los comunes al secretario de la Guerra sobre las precauciones que ha tomado para vigilar la elaboración de carnes en conservas destinadas á la alimentación del ejército, dijo que en la actualidad ningún fabricante británico tiene contrato para proveer al ejército, pero cuando lo tenían, oficiales del ejército comisionados al efecto se presentaban de improviso en las fábricas recogiendo muestras para someterlas á examen oficial.

El diputado liberal Mr. Lea, terció en el debate proponiendo que se manden á los Estados Unidos oficiales expertos que se presenten de improviso en las fábricas de carnes en conservas, y estudien su preparación.

El diputado Mr. Redmon dijo que había bastante lugar para llevar á cabo mejoras domésticas. Pidió datos exactos de la cantidad de carne y demás provisiones vendidas por casas británicas que fueron condenadas durante la guerra anglo-boer.

A causa de haber sido rechazada la carne americana por el regimiento "Fusileros Reales", el consejo del ejército dió orden de que no se le sirva á los soldados del imperio.

—El Morning Post anuncia un levantamiento en la parte meridional de Nigeria. Ha sido asesinado el subcomisario británico Mr. Oswald Crewe, en el interior de Asaba. Ha salido el regimiento de Nigeria y se espera tenga un reñido encuentro con los rebeldes.

—El corresponsal del Daily Telegraph en Tokio, avisa que la rebelión se extiende por todas las provincias de Corea. Los insurgentes saquearon las ciudades de Comayang y Sunchang y amenazan hacer lo mismo en otras poblaciones. Los buques de guerra japoneses surtos en el puerto de Yokohama, han recibido orden de su gobierno para que presten auxilio al crucero protegido Chiyodo, en la persecución de los piratas chinos que infestan las costas de Corea.

ALEMANIA

Berlín, 15.—El príncipe de la corona y el ministro de agricultura inauguraron hoy una exposición agrícola en los arrabales de esta ciudad. En sus respectivos discursos hicieron calurosos elogios de la agricultura alemana y de la sabiduría del gobierno al proteger por medio de la ley los alimentos que consume el pueblo.

En una entrevista celebrada por un reporter con el ministro de agricultura acerca de las fábricas de carnes en conserva americana, éste le dijo que lo que sucede en Chicago se sabe muy bien en los Estados Unidos y que los informes hasta ahora recibidos respecto á la preparación de esas carnes horrorizan. No puedo, dijo, decir públicamente lo que hasta ahora ha llegado á mi conocimiento. Lo único que puedo hacer es procurar proteger á nuestro pueblo contra las mercancías que exportan esos focos de infección. En Chicago se des-

tazan diariamente 25.000 reses mayores, de los cuales muchos animales en tran muertos en los mataderos. Para examinar diez mil cerdos que se matan al día se emplean tres veterinarios, mientras que en Alemania se destina un veterinario para cada veinte cerdos. No hace mucho ancló en el puerto de Ender un vapor de gran porte, americano, con un gran cargamento de carne que tuvo que votar al agua por hallarse en mal estado.

En Dinamarca también se hicieron grandes esfuerzos para mandarnos carne mala, lo mismo que Rusia. Sé que ha llegado al puerto de Stettin un buque cargado de ganado atacado de la plaga siberiana. Esto se debe á que la mayor parte de los veterinarios rusos son incompetentes.

JAPÓN

Tokio, 15.—La situación de las provincias de Chyongan, Kanguo y Chiolia (Corea) es muy alarmante. Toda la península coreana está insurreccionada. Partidas de revolucionarios incendiaron las casas de los japoneses. Las mujeres japonesas se refugian en Seul. Los piratas chinos participan en la revuelta.

ESTADOS UNIDOS

Baltimore, 15.—En el muelle de esta ciudad se declaró un incendio en varios depósitos de mercaderías, propagándose el fuego al vapor Elsser y á varias lanchas cargadas con algodón y trementina. Las pérdidas se calculan en 600.000 dólares.

Chicago, 15.—Se está construyendo en esta ciudad un enorme edificio que será destinado á hotel, cuyo costo alcanzará á la suma de dos millones de pesos, oro.

EGIPTO

Cairo, 15.—Durante la marcha de la tropa británica que salió de esta capital para Alejandría, 5 oficiales se dirigieron al pueblo de Nurtantah con objeto de cazar palomas, invitados por las autoridades. Cuando se hallaban cazando fueron atacados á garrotazos por los nativos, quitándoles los fusiles.

Resultó muerto el capitán Ball; y otro capitán y un teniente heridos.

AUSTRIA HUNGRIA

Vienna, 15.—Al discutir las legaciones austro-húngaras el presupuesto extranjero, el diputado Mr. Krumarse, del partido Joven Czeh criticó á la triple alianza diciendo que sólo existe para actos de ceremonia. También dijo que Austria necesita una garantía de que no será arrastrada á una guerra á causa de los proyectos políticos de sus aliados.

Mr. Galuchinsky dijo que en el tratado de la triple alianza está bien definido cualquiera eventualidad que reclame una acción recíproca por parte de las naciones aliadas, y que la "casus foederis" se pondrá en práctica en caso de que cualquiera de las partes contratantes sea atacada por dos puntos y que aún no se ha limitado la extensión del territorio que puede abarcar el tratado.

Azahares

En el palacio encantador de Cupido están de gala y todo es allí contento y ventura.

Entró ya con elevados honores y en medio de los himnos y cánticos de alabanza de los dioses, una nueva y real pareja anunciada con sonoras trompetas y custodiada por el Ángel de la Guarda.

Cupido está gozoso y plesentero. Ha juntado y protegido dos almas nobles y buenas que v. gaban inquietas,—á manera de juguetonas avecillas—en el jardín de las ilusiones y ensueños.

Es una preciosa conquista alcanzada por el Rey de los Amores y ofrendada en el altar santo en donde ofician los sacerdotes de la Dicha.

La diosa Felicidad rindióse al fin después de largo sitio y sublime lucha y vino anoche, sumisa y sonriente, de rodillas, á besar con fruición las plantas de Jacinta y José Luis, quienes la aprisionaron con sus gracias y encantos, ella; con su caballerosidad y corrección: él.

Y no será redimida. Les pertenece ya y la conservarán mientras vivan, le rendirán culto ferviente y ella bullirá alegre y retóznos, como en su propio alcázar.

José Luis convirtió anoche en hermosa realidad un dulce y delicado sueño que acariciaba desde hace mucho tiempo.

El sabrá guardar con veneración y cariño ese rico tesoro de belleza, dis-

No hay por que temer

— LAS CONSECUENCIAS DE LA GRIPPE Y DE LA PULMONIA —



Se proporciona y se envía gratis á solicitud. Agentes Generales para Costa Rica, los señores HERMANN & ZELEDÓN.—Farmacia Francesa.—San José. Consultas por correo pueden hacerse al señor DR. H. W. LOBB.—Nº 329. No. 15 th. Philadelphia Pa. U. S. A. Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

tación y virtud, y escanciará con deleite en la hermosa copa que le labró el Gran Artífice para la solemne fiesta del día de su boda.

Vayan para tan simpática pareja nuestros mejores deseos y parabienes más sinceros.—S. Q. C.

Avisos del día

INCUBADORA DE HUEVOS

Se desea comprar una. Dirigir propuestas á la casilla Nº 75. Junio 18. 1 v.

UN JUEGO DE DORMITORIO

compuesto de cama matrimonial, tocador y mesa de noche se vende. Informarán en la tapicería de Carrasquilla. Junio 18. 3 v.

ALOS FINQUEROS Y

DUEÑOS DE JARDIN

Ofrezco un variado surtido de arbolitos frutales extranjeros, restablecidos en el país al aire libre y en magnífica condición. Entre otras, puedo ofrecer: manzanas, peras, ciruelas, albaricoques, melocotones, cerezas, castañas, moreras (frutales), aceitunas, nogales, avellanas, pecanas y algunas más, á precios bajos. Téngase en cuenta que son plantas ya establecidas y bien raicidas, que no envuelven ningún riesgo para el comprador. J. A. WOLLENWEBER. Frente al cruce del Tranvía y Ferrocarril al Pacífico, en San Pedro del Mojón. Mayo 29. 4-v. alt.

Aviso nuevo

Budweiser

La cerveza reconocida como una de las mejores del mundo

Chateau Beaumont

Vino tinto de gran aceptación por su pureza y gusto exquisito UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA

Avisos anteriores

AVISO

Vidas y retratos de los Presidentes de los Estados Unidos, en un tomo; y La Restauración de los Barbones en cuatro tomos se compran en la Librería de Font y Cia. Junio 12.

BARATÍSIMO

vendo: juego sala tapizado, nuevo, 1 armario ropero ancho de cedro, 1 armario comedor, 1 mesa id, 1 velador con mármol 1 mesita sala. Pueden verse en la oficina de Eduardo Maroto, 50 varas al Oeste de las Alfaro. Junio 7. 8-v.

A LA TINTORERIA

Carlos de Peralta, padre, al sur del COLEGIO DE SEÑORITAS, acaba de llegar un surtido de tintas muy finas de las mejores fábricas europeas. Procedimientos modernos. No se dañan las piezas teñidas. Mayo 29. 2-m.

DESNATADORAS DE LECHE

Han llegado, en estilo varias, á la ferretería de MACAYA & Cº, esquina diagonal á Robert Hños.

CRONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Banco

Se ha presentado un proyecto para la fundación de un Banco Agrícola Hipotecario, bajo el patrocinio del Estado y con domicilio en esta capital.

Serán accionistas forzosos todos los empleados públicos que devenguen sueldo del Estado lo mismo que las personas pensionadas por la Nación. Para ello, tres meses después de emitida la ley todos los empleados públicos y personas que perciban pensiones están obligadas á depositar en la caja la décima parte de sus sueldos ó asignaciones.

As guro—y puedo comprobar con millares de testimonios—que mi Verdadero Remedio Homeopático para los Resfriados es el mejor preservativo contra la pulmonía.

Suspende la mucosidad, el lacrimo de los ojos, la calentura y todos los síntomas del resfriado en pocas horas; tonifica el organismo y proporciona tranquilidad de dormir.

Si yo enseñara el incontable número de cartas de gratitud de personas de diferentes naciones que se han curado con mi Verdadero Remedio Homeopático para los Resfriados (precio 95 céntimos), sin duda alguna no habría una sola que no la usase, y lo recomendará á sus pacientes, amigos y conocidos.

DOCTOR LOBB.

El Verdadero Remedio Homeopático para la Tos, la alivia después de dos ó tres dosis y cura positivamente la tos de los resfriados, de la bronquitis, de la edad avanzada y toda clase de tos. Precio: 75 céntimos.

— Pídase el manual del Doctor Lobb —

Personales

Para Estados Unidos donde se le hará una delicada operación quirúrgica parte hoy don Miguel H. Céspedes. Le deseamos feliz éxito y completo restablecimiento á sus dolencias.

— Para Nicoya partió antier, en compañía de su hermana Consuelo, nuestro amigo don Alberto Flores, quien pasó en esta ciudad una larga temporada.

— En esta ciudad se encuentra desde hace varios días don José Ramírez importante vecino del Bolsón.

— Doña Matilde Bejarano, en unión de su esposo don Marco Aurelio Ramírez, se encuentra en esta ciudad, procedente de Puntarenas en busca de alivio á la dolencia que hace tiempo la aqueja.

Ayer le fué practicada una difícil operación con el más lisonjero éxito, de lo que mucho nos alegramos.

— Emferma de cuidado se encuentra la señora doña María de Artavia.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

— Con rumbo á los Estados Unidos salió hoy el apreciable joven Salvador Cruz, quien piensa visitar á su regreso Méjico y Guatemala. Que goce mucho en su viaje y que vuelva sin novedad.

El Foro

Con motivo del viaje á los Estados Unidos del director de "El Foro", esta revista jurídica no visitará á sus abonados hasta el día 20 del corriente mes. Así nos lo manifiesta nuestro amigo don Luis Cruz Meza, quien nos suplica al mismo tiempo lo excusemos de sus suscritores por este pequeño retraso de cinco días.

La renuncia de Mr. Brounger

Un caballero respetable se ha acercado á nosotros y nos ha manifestado que no tiene ningún fundamento la noticia que desde Limón nos envió nuestro corresponsal en aquel puerto respecto de la renuncia del estimado Mr. Brounger, Administrador de los ferrocarriles.

Seguramente fue sorprendida la buena fé de dicho corresponsal, y su equivocación tenía en parte una base y era la traducción de la noticia que ayer publicamos, de un periódico norteamericano. Sinceramente deseamos que no sea cierta la nueva, pues el Sr. Brounger es muy estimado por sus empleados y por nuestra sociedad.

Aceras

Ya se hace completamente imposible el tránsito por algunas de las calles de nuestra capital debido al sin número de huecos y pozos que en ellas se encuentran. Sería bueno que se obligase á los dueños de éstas á repararlas cuanto antes.

Amnistía

Con motivo del suelto publicado en nuestra edición de ayer, bajo este mismo título, un miembro de la colonia nicaraguense residente en esta capital, nos manifestó lo siguiente:

Encontrándose en Chinandega el presidente de la República, general Ze lays, á donde había ido con objeto de asistir al matrimonio del jefe político, se le acercaron varias comisiones, compuestas de importantes personas de dis-

tintos departamentos, pidiéndole permitiera el regreso al señor obispo Pereira Castellón y demás miembros del clero, expulsados hace varios meses, accediendo al regreso del señor obispo con exclusión del clero.

Las condiciones que se le imponen al clero para que pueda regresar son: aprobación de las leyes anteriores y retracción de la protesta que hicieron contra la confiscación de los bienes eclesiásticos, prohibición del culto externo y del uso del traje talar.

Regreso

En el tren de la tarde de ayer llegó á esta ciudad procedente de New York, el distinguido joven don Isaac Zúñiga Montúfar, á quien tenemos el gusto de saludar.

Bautizos

Día 15.—María Alicia del Carmen, hija de Jorge Florez y Leonfa Alfaro.

Día 16.—José Ramón Federico, hijo natural de Juana Araya.

Hotels

Internacional.—Entradas: Francisco Cruces, de Bagaces; Alfonso Mora, de San Ramón.

Música

Hoy no tendremos ni recreo ni retreta de manera que pasaremos un día en la casa y nos acostaremos temprano como buenos hijos de Dios.

Segundo repique

Hace algunos días que dimos cuenta acerca de la poca luz que hay por toda la vecindad de la calle que conduce al cementerio de nuestra capital. Anoche un pobre hombre dióse una caída recibiendo un fuerte golpe en un brazo, que casi se lo fracturó. ¿No se podrá de alguna manera remediar tal mal poniendo un foco de luz, en ese punto? Trasladamos á quien corresponda.

Teatro Variedades

Una escogida y divertida función anuncian los programas para la noche de hoy. Se pondrán en escena las celebradas zarzuelas "Los pícaros celos", "Calderón" y "El terrible Pérez".

Con tan escogido programa el lleno será completo.

Robo

A don Enrique Silva le robó una de sus sirvientas un reloj de mesa, el cual fué encontrado en una casa de empeño de esta capital. El hecho fué puesto en conocimiento de la policía para la captura de la autora.

En San Antonio de Belén

Se encuentra enferma desde hace algunos días la señora esposa del agente de la estación del ferrocarril. Deseamos mejore pronto.

Un angel más

Un niño hijo del distinguido caballero don José Antonio Echandi falleció ayer en Juan Viñas, habiendo sido conducido su cadáver á esta ciudad para darle sepultura.

Á sus padres y demás familia enviamos nuestro pésame.

Matrimonio

Anoche se celebró el matrimonio de la bella señorita Jacinta Mata con el apreciable caballero don José Luis Sáenz. Gran número de amigos asistieron á la boda lo mismo que muchas señoras y caballeros de lo más selecto de nuestra sociedad. Felicitamos cordialmente á los novios deseándoles todo género de felicidades.

También

hoy á las 2 de la tarde contraerá matrimonio la apreciable señorita Adelia Valverde, hija del Ministro de Gobernación, con el caballero don Luis Esquivel Sáenz.

Un asunto misterioso

Antenoche hacia las diez llegó un coche de buen parecer á la puerta de ciertas piezas que tienen fama de "non sanctas". Al llegar allí, el cochero se apeó y ayudado por dos hombres que salieron del vehículo sacaron de él á una mujer de buen parecer, elegantemente vestida de negro, cubierta con elegante sombrero y cuyas facciones estaban ocultas por denso velo oscuro. En brazos la introdujeron y montándose de nuevo ellos en el coche, el cochero arreó los caballos que salieron á escape.

Por informes que recibimos posteriormente sabemos que el mismo carruaje, con los mismos hombres, volvió hacia la una de la mañana y se llevaron á la mujer que describimos. Esta iba desmayada al parecer.

Estamos sobre la pista de un asunto que por lo nuevo y original sale de lo ordinario. Tenemos un activo reporter sobre la pista y no dudamos de que si se ha cometido algún delito, pronto lo sabremos.

A los carpinteros

Les avisamos que han llegado máquinas para hacer molduras. Sierras circulares y buen surtido de herramientas de gran utilidad en sus talleres.

FERRETERIA Macaya & C.

Esquina calle central norte y 1ª avenida este (Diagonal á Robert Hnos)

APARTADO 286

Dirección telegráfica FORTIOH

Regalos de Boda

Juegos de cubiertos finos.—Juegos para café y té.—Lámparas eléctricas.—Ensaladeras, convoyes, bandejas é infinidad de artículos útiles y de fantasía pueden conseguirse en esta Ferreteria.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos concededores del oficio. — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Abril. 1 m



LA MEJOR

AVISO

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA QUE SIGUE CON PASO SEGURO las vías de progreso bien entendido sin dejar de hacer el calzado á la medida cuya fama nadie discute, se ha convertido en un verdadero almacén de calzado en donde se encuentra calzado para hombre á 2.50, 3, 3.50, 4, 4.50, 5.00 hasta 14 colonos de modo que lo mismo el pobre que el rico puede proveerse en esta casa.

DESDE EL MES EN ADELANTE GRANDES REBAJAS DE PRECIOS DE DESCUENTO DE CUATRO POR CIENTO EN LAS VENTAS AL CONTADO.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: Lager Bier blanca Y MARCA ESTRELLA, NEGRA

1m. BEST STOUT PORTER — 1º de Abril

EN la caballeriza de Millet que arrienda Guell en el Paso de la Vaca, vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 1 qq. —M. GUTIÉRREZ. Marzo 25. 3m.

A mi antigua clientela

Habiendo vendido mi establecimiento de zapatería "La Democracia" y sucursal de Puerto Limón con sus créditos activos y pasivos, pido las órdenes de mis apreciables clientes para los Estados Unidos. Y á la vez que agradezco sus pasados favores, espero ser honrado con la continuación de los mismos en mi breve regreso, para la verdadera y nueva "Zapatería de Artavia". —EMILIO ARTAVIA Junio 17 1 m

Al comercio y público en general

Hago saber al comercio en general que no reconozco de hoy en adelante ninguna cuenta que no sea personalmente pedida por mí. San José Junio 8 de 1906. LUCAS CEDENO. 15 v.

ALQUILO UNA CASA á doscientas varas al Norte de la que habito en San Pedro del Mojón. Junio 4. 15 v MIGUEL MACAYA

HOTEL Propiedad de las señoritas ALVARADO. PUNTARENAS Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas Precios módicos. Es el mejor para las familias Junio 17. 1 m

JARDINERIA LOS BUENOS AIRES —DE— Gustavo Sánchez

Situada en Puerto Escondido á 100 varas al Norte de la Fábrica de Licores. Se hace todo trabajo en flores, como coronas, cruces, anclas, bouquets, canastas propias para casamientos, bautizos, etc., á precios más bajos que en las demás jardinerías; además me hago cargo de arreglar salones para bailes y banquetes, lo mismo que arreglar ó hacer parquecito en casas particulares. — Se venden flores y plantas. GUSTAVO SANCHEZ 1m — Junio 12.

UN BUEN NEGOCIO PARA LOS AGRICULTORES. —Tengo encargo de vender una magnífica finca situada ventajosamente en La Unión, Tres Ríos. Consta de 34 manzanas: 15 manzanas de café, que están preparadas para dar este año una magnífica cosecha; y 19 manzanas de potrero, la mayor parte sembradas de maíz. Hay casa de habitación, cómoda y decente. La finca se halla á veinte minutos de la estación de Tres Ríos San José, 16 de mayo de 1906. —M. V. BLANCO —Librería La Educación

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

El servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans, ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de primera á Nueva Orleans \$ 50 oro americano

Pasaje de primera ida y vuelta á Nueva Orleans \$ 80 oro americano

Los pasajeros para Nueva Orleans deben estar bajo la vigilancia del Representante de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana por 3 días en Limón antes de partir.

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de primera á Boston \$ 75 oro americano

" " " ida y vuelta á Boston 140

Limón, 18 de marzo de 1906. —R. J. SCHWEPPE, Administrador. 1 m.

Avisos económicos

JUAN R. Rodríguez, pintor y tapizador de casa ofrece sus servicios á precios moderados, garantizando el trabajo. Diríjase á la casa de don Elías Morales en el Ballesteros Junio 6 1 m.

Se ofrece una gratificación buena á quien indique el paradero de una potrancia perdida del 29 de mayo para estos días. —La potrancia es retinta clara, marcada en la pata izquierda con un fierro en que están enlazadas las letras A y E. Junio 10.

UN agricultor extranjero desea, pa a emprender un buen negocio, la suma de \$ 2,000 por uno ó dos años, y en 2ª hipoteca. Diríjase propuestas al apartado 491 ó en esta oficina Junio 9 10v.

Se vende un solar muy bien situado, con magníficas dimensiones para edificar una casa cómoda. Entenderse con el licenciado don Alberto Gallegos. Junio 10 10 v.

NOE PADILLA vende jabón para quitar pecas á un colón el pan. Además vende calzado para niño á C. 1-25 el par. 6161936 10 v.

QUIEN tenga una casa grande y cómoda para alquilar, que se dirija al apartado de correo número 272. 10 v. 7 de Junio.

Se vende una máquina de escribir marca Remington N° 2, en buen estado y barata. Entenderse con León Rojas, frente á la estación del Ferrocarril al Pacífico. 10 v. Junio 7.

\$ 3,000 Largo plazo, totalidad ó parte, garantía casas en esta ciudad. Informará esta oficina Junio 14 10v

Aviso. Sal en sacos de 100 libras á C. 4-25. En cantidades de más de 25 sacos, C. 4-00. Se compra una caja de hierro Ramón L. Rollán. Mayo 31. 1m.

Daré una buena gratificación á la persona que me presente ó me dé razón segura donde se halle una yegua melada de regular tamaño sin fierro, con andadura, con un potrero colorado al pie como de diez meses de edad, dicha yegua se desapareció de un potrero en Dulce Nombre de Tres Ríos el 9 del presente mes en la noche. También suplico á las autoridades de la república si llegare á su poder me avisen inmediatamente. —Apolonio Jiménez H. Zapote de San José, Junio 14 15 v.

Se vende un eje para ruedas de agua, con sus correspondientes muñoneras. Apartado 488. 10 v. Junio 7.

Se vende un derecho de llaves y una patente de aguardiente en la línea á Limón. Buen negocio. Informas en esta oficina Junio 13. 10 v.

ALQUILO una casa muy grande y lujosa. Entenderse con C. Brealey. 8 v. Junio 7.

Por motivo de enfermedad vendo mi Restaurant Philadelphia, situado frente á la estación del tranvía del Mojón. Para informes entenderse con Próspero Lizano R. en dicho hotel, y en San José con Aismann y C. Junio 8. 10v.

ASOMBRA AL MUNDO



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen un sobre con su dirección para evitar pérdidas de tiempo y equivo acciones. Escríbanos pidiendo nuestro folleto ilustrado gratis número 43. Diríjase á la

NEW SPECIALTY CO. Drawer 857. Tampa, Fla., U. S. A.

SE VENDEN unos lotes de terreno en Ujarrás, propios para el cultivo de yuca, frijoles, maíz, plátanos y café, etc., y una finca de 20 manzanas en Santiago (del Yag) á 3 minutos de la estación de idem, con una buena casa de habitación y agua mejorable. También se vende una casita de ladrillo sita en la calle de los Angeles. Entenderse con Manuel N. Fernández, en Cartago Junio 2. 1m

ELADIO Se hace cargo de surtir de provisiones CALVO á las haciendas de la línea del Atlántico; para condiciones diríjase al apartado número 28 en Alajuela. 10 v. Mayo 26.

Aviso Se da en arrendamiento una buena casa propia para una familia regular, situada en el Alto de la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Para pormenores entenderse con doña Elena Castro v. de Orozco Junio 10 10 v.

Se necesita un portero para un vicjecito. Informará el doctor Zúñiga. Botica americana; frente al parquecito del Carmen. 10 v. Junio 6.

Se vende un escritorio propio para abogado en buen estado. Es hecho de roble igual á los que se venden en el almacén de Mata. Informarán en esta oficina. Junio 14. 10 v.

Con motivo de haberme trasladado á otra finca vendiendo la que tengo en Mata de Chiberri de San Andrés de Alajuela. El clima es fresco, mide 132 manzanas cultivadas así: 60 de potrero, 6 de repasto, 6 de milpa, 1 de papas, una de verdura y el resto de caña. Además tiene una casa llena de comodidades. Entenderse con Amado Vega en la finca ó con Teófilo Vega en San Juan. Junio 14 10 v.

Se necesita un aserrador de primera clase—uno que entienda bien su oficio y tenga voluntad para trabajar, fuera de la ciudad. Sin estas condiciones es inútil solicitar este empleo. Se pagará buen sueldo. Para más informes ver á Arturo Wolf en su depósito de maderas. Junio 14. 10v.

AVISO Se vende una hermosa casa nueva, con terreno en mil quinientos colonos en Chile Ferrocarril por la línea del Pacífico; entenderse con Julio Castillo en la misma casa. 10 v. 15 de Junio.

Inglés! Inglés! Inglés!!! Lecciones de inglés á domicilio, hasta cuatro alumnos C. 20 el mes. Se puede aprender á hablar en cortísimo tiempo. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés, Frente al Colegio de Señoritas Junio 17. 10 v.

Suplicamos á los señores Beneficiadores pasen cuando antes sus pedidos por ALQUITRÁN para pintar patios, pilas, etc. La solución que traemos seca en pocos días, conserva la mampostería y repellos, y los patios alquitranados se calientan más ligero y guardan el calor hasta la noche. Junio 17. EGGERS & STALLFORTH, 100 varas al Sur del Banco Costa Rica